

Servicio telefónico y telegráfico

Nuestra información directa de Madrid, región Vascongada, Provincias y Extranjero

También ayer acudió mucha gente al «Basta-Jira» que ha entrado de lleno en los gustos del público.

Los tranvías hicieron un servicio especial, llevando y trayendo a gran número de excursionistas.

La sociedad del «Basta-Jira» está de enhorabuena, y de ello nos alegramos mucho.

En el paseo del Ensanche se advierten aún algunas desviaciones en el terreno, que sería mucho de agradecer se arreglasen lo antes posible.

El aspecto de aquel paraje es en extremo pintoresco, y a ello han contribuido no poco las casetas de los feriantes.

Según rumores acogidos ayer por un periódico local, los obreros panaderos de esta capital proyectan declararse en huelga para las próximas fiestas, si antes no se les atiende en algunas reclamaciones que tienen formuladas.

De desear es que unos y otros pongan de su parte toda su buena voluntad y amor a su pueblo, antes que provocar un conflicto en los días más críticos del año.

Del presidio de San Miguel de los Reyes han sido trasladados al de Figueras los penados por esta Audiencia Fernando Blas Alonso y Miguel Arrivillaga y Ezcurra.

Ayer a última hora de la tarde le fué administrado el Santo Vísigo a la respetable señora viuda de Goicoechea y madre de nuestro querido amigo el conocido comerciante don José.

Hacemos votos por el restablecimiento de la enferma.

Tuvimos ayer el placer de saludar en esta Redacción a nuestro distinguido amigo el culto maestro director de la orquesta del Teatro Real don Arturo Saco del Valle, que como años anteriores viene a dirigir los conciertos de San Fermín.

El señor Saco del Valle es sobradamente conocido de nuestro público para que de él vayamos a hacer ahora una presentación, que desde luego molestará a su natural modestia.

Sobradas ocasiones hemos de tener para ovacionarle como se merece. Sea bien venido.

En los libros del Registro civil no se hicieron ayer inscripciones de defunción.

Como esta noticia la repetimos, por suerte de todos, con relativa frecuencia, ocioso es manifestar que por aquí disfrutamos de una salud a prueba de bomba.

El tiempo mejoró ayer lo suficiente para que nos hicieramos cargo de que nos encontramos pleno verano. La atmósfera fué espléndida, como el sol que disfrutamos.

Anteayer estuvo en San Juan de Pié de Port el diputado don Francisco Martínez, en nombre de la Diputación para invitar a dicho Ayuntamiento a las fiestas del Centenario a las Navas, como capital de la antigua sexta Merindad del Reino de Navarra.

A los Médicos de Navarra.—Acordado en la última Asamblea volverse a reunir ésta para dar cuenta de los acuerdos definitivos de la Diputación en vista de la súplica elevada por su Junta directiva, después de la consulta hecha a todos los médicos ejercientes en la Provincia, se recuerda a los mismos que la fecha, hora y local señalado son el día 10 del actual a sus once horas en el Palacio Provincial, a cuyo acto se solicita la asistencia personal de cuantos puedan verificarlo, y de no poderlo hacer, se dirijan por escrito al Presidente de su Distrito.

Con interés particular se invita a los señores firmantes del sueto que sobre el Monte-pío han publicado algunos periódicos de esta localidad, por ser el único sitio y ocasión oportuna donde deben discutirse tales asuntos que a nadie más que a los médicos interesan. Al mismo tiempo se recuerda el pago de la cuota señalada para dicha Asamblea para la citada fecha, sin cuyo requisito no se tendrá derecho a voz ni voto, por considerarse no asociado.

Se ha inaugurado la temporada en los Baños de Tíermas.—Viaje muy cómodo por el tranvía de «El Irati», en combinación con los automóviles que empezarán a circular el día 1.º de Julio, saliendo de Liédena a la llegada del tranvía de la mañana y del de la tarde.—Pídanse prospectos, que se dan gratis en la papetería de la plaza del Castillo, 6, y en el kiosco de periódicos que hay al final del paseo de Sarasate, o por correo, al Administrador del Bañeario, don Pedro Mancho.

De viajes.—Ha marchado a Madrid nuestro querido amigo el ilustrado teniente coronel de ingenieros don Sebastián Cersí.

Ha llegado de Tafalla la respetable señora doña Matilde Aldaz, viuda de Villanueva.

De Artejaona el ilustrado coadjutor de aquella villa don Joaquín Zalduendo.

Se han trasladado de Madrid a San Sebastián nuestros distinguidos amigos los vizcondes de la Alborada.

Ha marchado al balneario de Cestona nuestro respetable amigo don Joaquín Riezu, acompañado de su distinguida señora.

A San Sebastián nuestro querido amigo el rico propietario don Miguel Muguetta, acompañado de su distinguida señora.

A Estella don José Ichasi, estimado amigo nuestro.

A Logroño nuestro querido amigo don Carlos Antonio Suarez.

Ha regresado de Pítilas el joven abogado don Rufino San Martín.

Ha llegado a Pamplona nuestro querido amigo don Anastasio Muteverría.

Ha llegado de Madrid doña Esperanza Luanco en compañía de su bella sobrina Carmen Martínez.

Ha marchado a Sumbilla nuestro querido amigo don José Taberna.

A San Sebastián y San Juan de Luz nuestro querido amigo el distin-

guido joven don Joaquín Elio y Men-

cos.

—A Tudela el ilustrado ingeniero señor Abascal.

—A Baztan nuestro querido amigo don Antero de Irazoqui.

—De O'azú ha regresado nuestro querido amigo el digno exdiputado don Rafael Gozietu, acompañado de su distinguida familia.

—Ha marchado a Elorz el ilustrado párroco de aquel pueblo don Anastasio Munariz.

—Ha regresado a Pamplona nuestro querido amigo don Julián Arenaz.

—Ha marchado a San Sebastián el distinguido joven y querido amigo nuestro don Francisco Cirujeda.

—A Estella nuestro querido amigo don Alvaro Lorente.

—Ha regresado de Arizcun a Lesaca la distinguida señora doña Leona Galliers, viuda de Camón.

—De Zaragoza ha salido para su casa de Falces la señora de Ruiz Basceta con su familia.

—Han llegado a Peralta, procedentes de Zaragoza, nuestros queridos amigos don Martín, don Marino y don Alfonso Gozueta de Iñerra.

—Se encuentra en Fitero don Eusebio Sierra, de Zaragoza.

—Ha marchado a Madrid el digno gobernador civil de esta provincia, don Ricardo de la Rosa, distinguido amigo nuestro.

—De San Sebastián ha venido la distinguida señora doña Luisa Viñas, viuda de Ayestarán, con su encantadora hija María del Camino e hijo Joaquín.

—Ha llegado de Navacés la distinguida señora viuda de Fanjal.

—Después de pasar breve temporada en Arbizú con sus parientes, han salido para Gallarta (Vizcaya) las bellas señoritas Luisa y Constantina Torrón-tegui.

—De San Miguel de Exeñsis ha regresado a su casa de Urdiain la agraciada señorita Petra Ochoa Berástegui.

—Procedente de Madrid ha llegado a Lacunza, su pueblo o natal, nuestro querido amigo el ilustrado notario don Juan San Juan Otermín.

—De Estella ha venido la bella señorita Caya Abiza.

—De Arbizel, la distinguida y bella señorita María Artega.

—De Tudela, las bellas señoritas Carmen Huarte y Asunción Jaén.

Los representantes en Cortes que se encuentran en Pamplona, dirigiendo ayer al señor Canalejas el siguiente telegrama, instándole a la resolución de la cuestión de los Sindicatos agrícolas:

«Representantes Cortes reunidos Pamplona asistiendo 6.ª Semana Social se adhieren proposición presentada Senado en favor Sindicatos y Pósito; por el señor Polo; protestan hostilidad Gobierno a Sindicatos católicos y reclaman que en cumplimiento ley y reglamento sean desde luego reconocidos sindicatos, sociedades que se rijan por los mismos contratos de obras, ya en tal concepto reconocidos y que después transcurridos tres meses señalados artículo 8.º Reglamento no puedan ser negados beneficios ley.—Cepeda, Val de Erro, Vadillo, Sanchez Marco.

«La Vasconia», PAMPLONA

Capital 5 000 000 de pesetas. Subvenciones en Tudela y Tafalla.

Verifica toda clase de operaciones de banca y crédito. Ordenes de Bolsa.

Cuentas corrientes a la vista con 2.º de interés anual.

Compra-venta de valores y francos. Caja de ahorros con 3.º de interés a la vista computado por decenas.

Imposiciones con 4.º de interés anual. 25-4

Ayer llegó a esta capital la insignie escritora católica y propagandista social muy benemérita María de Echarrí, que el próximo viernes dará una conferencia en la VI Semana Social que viene celebrándose en Santo Domingo.

En la estación esperaban a la insignie escritora comisiones del comité organizador de la VI Semana Social y de las asociaciones católicas femeninas de Pamplona.

María de Echarrí dará, además de la anunciada en el programa de la VI Semana Social, otras dos conferencias, una para señoras y otra para obreras. La ilustrada escritora se hospeda en el convento de MM. de San José de Cluny.

¡Sea bien venida entre nosotros María de Echarrí!

MICHEL tiene cal de Marieta. Jarauta 41. 3-1

Hoy llegarán los toros de Concha y Sierra, que serán desencajados en los corrales de la antigua fábrica del gas, y los de Villagodo que lo serán en los corrales de la plaza de toros.

Continúa en estado delicado de salud nuestro distinguido amigo el Marqués de Casa Torres, hermano político del senador por esta provincia señor Vizconde de Val de Erro.

Desearíamos un pronto y total alivio.

Le ha sido concedida la gran cruz del Mérito Militar a nuestro distinguido amigo el ilustrado contralmirante de la Armada don Emilio Luanco, persona muy estimada en esta capital. Damosle nuestra enhorabuena.

Según datos facilitados en el Registro civil, el movimiento de población ocurrido en esta capital durante el pasado mes de Junio ha sido el siguiente:

Nacimientos 72; defunciones 51, y matrimonios 31.

Por estos datos y por los que recordarán los lectores, la población ha aumentado en estos tres últimos meses de una manera relativamente considerable.

Entre diversos elementos de esta capital se trata de ofrecer un banquete al Alcalde don Joaquín Viñas por el éxito de sus gestiones en la cuestión del Ensanche, tan felizmente resuelta.

CAL tiene Michel. Jarauta 43. 3-1

Ayer llegó a esta capital el Reverendo Padre Fierro, general de los Salesianos, con objeto de tomar parte en las deliberaciones de la VI Semana Social.

Sea bien venido.

Para escuchar a S. M. el Rey durante su visita a esta capital, vendrán de San Sebastián con la debida antelación 30 jinetes de la Escorta Real.

Ayer tarde le fué administrado el Santo Vísigo a la respetable señora doña Rafaela Armendariz, viuda de Negreil, esposa de nuestro querido amigo el ilustrado farmacéutico don Manuel.

La respetable señora se encuentra gravemente enferma.

Desearíamos su rápido y total restablecimiento.

La benemérita propagandista católica señorita María Echarrí dará hoy dos conferencias: una a las once de la mañana en Santo Domingo para señoras, y la otra a las ocho de la tarde en el Centro de Obreros para obreras.

Los señores de Maisonnave han tenido la atención de enviarnos unos carnets, con el servicio de trenes de verano.

Agradecemos el obsequio.

Tampoco ayer se recibieron en el Gobierno civil noticias desagradables, ni en las inspecciones se registraron denuncias de ninguna clase.

Gran Circo Fejoo, instalado en el Real de la Feria.

Hoy jueves, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar la inauguración de la temporada con un programa culto y selecto, tomando parte las mejores atracciones de la época entre ellas dos hermosos toros, Bomba y Mochaco, amestrados y presentados en libertad por el profesor de equitación don E. las Palacios.

Esta notable compañía es la sola y única en España que lleva en su variado programa número equestre.

Pídanse SAL VICHY-ETAT, para bebidas y COMPRIMIDOS VICHY-ETAT, en sus envases de origen. Rehúsenle toda imitación.

El Cinema Actualidades la está entendiendo con el reclamo que se hace impresionando película el día donde se reúne la gente.

Así que el cine se vé a diario concurrencia.

Hoy se exhibirá gran parte del desencajado de los toros, efectuado ayer en los corrales de la fábrica del gas.

Urbergueta de Ubiña, Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídanse memorias y guías, que se remiten gratis. —10

Ayuntamiento

A las cinco y media comienza la sesión ordinaria bajo la presidencia del primer teniente de alcalde don Abundio Iriarri y asistencia de los concejales señores Leóu, Negreil, Subiza, Temño, Pascual, Arrivillaga, Baleztena, Nagore, Lubeiza, Goñi, Ochoa de Oiza, de Luis y Martínez.

Previa lectura se aprueba el acta de la sesión anterior y las cuentas y libramientos de la semana.

Instancia de doña Juana Lopez de Goicoechea y Balmaseda, maestra regente de la Escuela Superior práctica de niñas solicitando la jubilación.

A la comisión de Gobierno para informe. —Comunicación del señor presidente accidental de la Asociación de Viticultores Navarros invitando al Excmo. Ayuntamiento a la sesión clausural de la Asamblea Nacional, que tendrá lugar el día 10 del actual.

Se designa una comisión compuesta del Alcalde y concejales señores Subiza y Pascual.

Informes

De la comisión de Hacienda

—Informando favorablemente la instancia del recaudador de arbitrios don Julián Jimenez, en la que solicita se le reconozca por los efectos pasivos; el tiempo que ejerció ese cargo interinamente.

Aprobado.

Solicitando del Excmo. Ayuntamiento la competente autorización para celebrar conciertos con los fabricantes de esta capital para la percepción de arbitrios establecidos a los productos de su industria.

Aprobado.

Y no habiendo más asuntos se levanta la sesión a las seis de la tarde.

TOROS

La operación de ayer

Ayer tarde a las seis, y ante numerosos aficionados, se verificó el desencajado de los toros adquiridos para la primera y segunda corrida.

Los de Gamero Civico son cinco negros y un cárdeno claro.

Ostentaron por el orden de salida de los cejones los números 129, 72, 64, 82, 117 y 100, son finos, excelentemente criados, y con formidables armaduras cuatro de ellos.

Los dos restantes mantienen la romana, pero bajan en cuanto a cabeza.

Se portaron como muchachos educados, pues aunque amenazaron con armar gresca, se apaciguaron pronto.

A continuación pisaron tierra los toros de Murabe.

La faena sufrió una larga interrup-

ción al desencajonar el tercer toro, a quien no hubo manera de hacerle salir. Se apeló al palo, al pincho, al patinete y... nada.

Pasaba el tiempo, se le volvió la camiseta de espalda, y aún entonces hubo que agarrarle de la cola, poco menos, para obligarle a salir.

Este toro ostenta el número 39, negro, grande y cornigacho.

Los demás toros están señalados con los números 29, 1, 60, 62 y 64.

Todos ellos son negros; el 29 con una mancha blanca en los costillares y con unos cuernos tremendos.

Es la corrida de más peso que ha envidado Murube a Pamplona.

A las siete y media dadas terminó, sin incidentes, la interesante operación.

TEATRALERIAS

También ayer noche acudió mucho público a presenciar la representación en el «Salón Novedades» de la aplaudida zarzuela «Gente menuda», que como dijimos es una de las más completas e interesantes que ha producido la razón social salnetera Arniches y García Alvarez. Y como complemento, Valverde, hijo, ha compuesto una música muy propia y muy agradable.

Hay un par de numeritos al alcance del oído más negado, y se harán más populares que el «Ven y ven» de la consabida clásica.

La compañía de Rodrigo y Torcal, que en conjunto es muy aceptable, como el público lo ha reconocido, especialmente en la obra que nos ocupamos, cuenta con artistas como la señorita Benet que es una tiple cómica como hay pocas; la señorita Boch (C.) muy guapa y con un caudal de voz tan grande como buena; la señorita Albornos tiple de primera fila ya conocida por nuestro público, y la señorita Muro que comienza su vida artística con todo género de favorables condiciones.

De ellos, Rodrigo el primero, Muro buen actor cómico, tan trabajador que lo mismo sirve para un fregado que para un barrido; Daroca y Tena del todo apropiados a sus papeles, y Pepe Soriano un tenor-cómico cómico que borda su trabajo con muchas arbores de gracia personal.

Los coros son de lo mejorcito que han desfilado por aquí.

Decididamente la empresa, que como orquesta no tiene el más pequeño pero, ha acertado inaugurando la temporada con una compañía que seguramente la va a ayudar con éxito a amortizar unos miles de pesetas; y así lo deseamos.

Funciones para hoy:

A las siete y tres cuartos sección sencilla (vermouth) «Juegos malabares».

A las diez y media sección doble «Gente menuda».

IMPORTANTE

Rogamos a los señores suscriptores de fuera de la capital, que se hallen en descubierta, se sirvan ponerse al corriente en sus pagos.

La Administración de este periódico no suspende el envío de El Eco cuando termina la suscripción sin ser renovada, porque se hace cargo de que no siempre, ni de todas partes, es fácil girar el día en que se quiera.

Aproximándose las fiestas de San Fermín y convencidos de que pocos serán los que no tengan un amigo que visite Pamplona en esos días, les suplicamos aprovechen la ocasión para saldar las cuentas con este periódico.

Siendo muy considerables los gastos que un periódico origina y tan grandes los perjuicios que se nos irrogan con la tardanza en los pagos, nos atrevemos a hacer esta indicación a los señores suscriptores en la seguridad de que será atendida.

Correspondencia administrativa

Tafalla.—D. V. C., recibidas 56 pesetas 60 céntimos.

Estella.—D. E. H., recibidas 33 pesetas 25 céntimos.

Este periódico se publica con censura eclesiástica.

De la región

Alava

Vitoria 3 (9 noche.)

Una reyerta

Por rencillas surgidas como consecuencia de los sucesos últimamente registrados en Berrosto, se han promovido nuevas reyertas en dicho pueblo, resultando varios heridos sin importancia.

El Juzgado ha vuelto a instruir las diligencias oportunas.

Para las fiestas

Un distinguido industrial ha presentado un proyecto completo de iluminación del paseo de la Florida para las próximas fiestas de la Virgen Blanca que se cree será subvencionado por el municipio.

El alcalde

Ha regresado a la capital el alcalde de esta población don Julio Amel Quiroga.

Ei ferrocarril a Estella

Reina gran entusiasmo en la población por saberse que se cuenta con empresa que se compromete a realizar el ferrocarril de Estella a Vitoria.

Un rumor

Ha circulado hoy el rumor de que el Monarca vendría en breve a la población para hacer una visita al cuartel de caballería del regimiento de Alfonso XIII.

La noticia no se ha confirmado oficialmente.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 3 (10 noche.)

Comentadísimo

En determinados centros es objeto de muchos comentarios el que a las fiestas que prepara don José María de Urquijo en Begonia, no asista el ilustre Prelado de Vitoria.

Nuevamente se pone de manifiesto la dispersidad del Prelado con la conducta de los elementos que capitanea (Urquijo).

Una Asamblea

La comisión de Ingenieros Industriales que marchó a Madrid ha regresado ya, manifestando que es muy posible que se celebre aquí en el mes de Agosto una reunión de las diversas representaciones de los Ingenieros Industriales.

A Roma

En breve marcharán a Roma varias distinguidas personalidades vizcaínas para tratar de asuntos políticos de gran interés para la provincia.

Los maestros

El señor O'everrieta hablando esta mañana con los periodistas ha dicho que el asunto de los maestros vasconavarros va por muy buen camino hasta el punto de que es muy posible que se resuelva favorablemente dentro de esta misma semana.

El corresponsal.

Guipúzcoa

San Sebastian 3 (10 noche.)

Un premio

En el concurso taurino organizado por la revista ilustrada de esta capital «Novedades» ha correspondido el premio consistente en un abono para las corridas de feria de Pamplona a don Emilio Urdiain, el cual puede recoger dicho abono en la fotografía de los señores Rodóin, de esa capital.

Veraneo regio

Llegada de Doña Cristina

Como ocurre otros años, el pueblo de San Sebastián, que quiere y respeta de veras a la Reina D.ª Cristina, se ha asociado con júbilo el homenaje que se le ha tributado a su llegada a esta población.

Desde unas horas antes de la llegada del sud-expreso, la población engalanada presentaba un aspecto por demás de animado.

A ello ha contribuido no poco las músicas que han recorrido las calles llenándoles de notas alegres.

En los andenes de la estación se congregaron todas las autoridades, el Ayuntamiento en corporación y toda la aristocracia donostiarra y la que aquí veranea.

También se presentó en la estación el capitán general de la región señor Bazán, que por ser nuevo fué presentado a las autoridades.

En un extremo del andén formó una

El momento político

LAS MANCOMUNIDADES EN EL CONGRESO

Seis exministros liberales

En las Cámaras

Senado

Da comienzo la sesión a las tres y cuarto, bajo la presidencia de Montero Ríos.

En los escaños y tribunas escasa concurrencia.

Ruegos y preguntas

El señor Calbetón da las gracias por haber introducido en el presupuesto de Justicia las reformas que solicitó. E indica otras mediante las cuales ha de mejorarse el proyecto.

Borzenquer interviene que al trasponer los pasos de nivel, se ordene a las compañías ferroviarias, lleven los trenes una menor velocidad para evitar, en cuanto sea posible, catástrofes como la recientemente acaecida en Valencia.

Previamente una interpelación sobre las deficiencias del subvuelo de Madrid y las razones que existieron para que Aguilera retrasara su proyecto de empréstito con destino a tan importante mejora.

Casa Valencia hace algunas preguntas relacionadas con asuntos de Marruecos.

Orden del día

Continúa la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia.

Se discuten ampliamente dos capítulos referentes a registros, que, en definitiva quedan aprobados.

Juran el cargo dos nuevos senadores, se da lectura a varios dictámenes y no habiendo más que tratar se levanta la sesión.

Congreso

Comienza la sesión a las tres bajo la presidencia del conde de Romanones.

En los escaños, como en las tribunas, gran animación.

Ruegos y preguntas

Rodóin dirige varias preguntas relativas al funcionamiento del ferrocarril de Nogueira Pallaresa.

Esto da lugar a que intervengan sobre el mismo asunto los señores Romas y Soriano.

Varlos catalanes: N, eso no, nunca. Burell: Pues después de tales manifestaciones el gobierno debe meditar mucho más los pasos que da, pues es un terreno peligrosísimo el que está pisando.

El señor Azcarate se muestra partidario del proyecto, haciendo varias reservas. Burell pregunta a los catalanes si el proyecto lo consideran como punto de partida ó de término.

El señor Salvatella: De partida. ¡No faltaba más!

El señor Burell dice a Canalejas que después de manifestaciones tan expi- ción debe pedirse a la mayoría el voto para tal proyecto.

Canalejas insiste en sus manifestaciones y añade que del voto de la mayoría depende el que continúe en el gobierno ó se marche de él.

Moret interviene para decir que la actitud de Canalejas es incomprendible. En todo caso no puede hallar una explicación al empeño del jefe del gobierno de que se apruebe el proyecto con esta urgencia. Anuncia que se verá precisado a votar en contra.

Canalejas contesta defendiendo su actitud. Maura dice que los conservadores persisten en su actitud de retraimiento. Se lee una proposición en la que se pide que se apruebe continuadamente el proyecto de Mancomunidades y dando un voto de confianza al gobierno.

Las minorías todas, excepto la catalanista, anuncian que se abstendrán. Se aprueba la proposición por 170 votos contra 19.

Los 170 votos son 136 de la mayoría, 2 de los carlistas y 32 de los catalanes. Los 19 que han votado en contra son los señores Moret, Burell, Avarado, Rodríguez de la Borbolla, Gasset, Naitallo Rivas, Alcalá Zamora, Beruete, Chapemeke, Ortega Gasset, Prieto y Niera, Saucedo, Jimenez, Fernandez Jimenez, Lavilla, Quiroga, Espina, García Roma, Aguilera, y Toro, ó sea que seis ex-ministros liberales capitanean la disidencia.

Acto seguido, el conde de Romanones levanta la sesión.

Comentarios políticos

Concluida la sesión, los pasillos del Congreso se han visto muy animados formando los diputados gran número de corrillos, en los que se comentaba de modo distinto el resultado del debate sobre las mancomunidades.

Predominaba la impresión de que la jornada no había sido muy brillante para el Gobierno, pues en ocasiones snálogas en que Sagasta se vió necesitado de recurrir a la votación, esta había sido más nutrida, demostrando en ello la mayoría una mayor disciplina.

Los amigos de Canalejas, sin embargo, se hacían lenguas del resultado obtenido, y en su entusiasmo llegaron a concebir la idea de hacer una manifestación a Canalejas, cuando saliese del Congreso.

D. José debió enterarse de lo que se tramaba y al mismo tiempo que desistieran de toda manifestación.

Es muy comentado el hecho de que se haya abstenido de votar, diputados que como Merino, Marqués de Cortinas, Montero (hijo) Inocente Pérez y otros, fueron siempre inquebrantables amigos de Canalejas.

De los 170 votos obtenidos, 32 corresponden a los diputados republicanos catalanes y 2 a los carlistas.

Resultado, por lo tanto, que solo han votado en favor del proyecto 138 ministros y la mayoría se compone de 211.

Romanones protector del Gobierno.

Al terminar la sesión, el Conde de Romanones se encoró con Armiñán y le dijo: «Ya habrá usted visto, como cumpro yo mis compromisos. Prometi al Gobierno y así lo he hecho.

Hubiese bastado una orden mía para que al pie de 170 diputados hubiesen votado en contra del proyecto ó se hubiesen abstenido.»

Más tarde daba a sus amigos públicamente las gracias elogiando la obediencia que habían demostrado.

Habla Canalejas

Canalejas ha celebrado esta mañana su acostumbrada conferencia, con los encargados de informar diariamente al público sobre los pensamientos y obras del presidente.

No manifestó que ayer noche y de nuevo esta mañana había conferenciado extensamente con Romanones y tales fueron las impresiones cruzadas, que en sentir de don José, puede ya darse por resuelto el conflicto político.

Hoy marcharemos al Congreso y creo que el resultado ha de sernos satisfactorio: si fuese preciso el Gobierno sabrá deshacer el equívoco que se ha forjado contra él, provocando una votación concreta respecto del proyecto de mancomunidades catalanas.

Refiriéndose al proyecto objeto de las disensiones, manifestó su extrañeza por la oposición que pretende hacerse, cuando el propio señor Moret ha patrocinado otros análogos, cuyo contenido podía conceptuarse como más lesivo a la Soberanía nacional é integridad del territorio.

El iniciado en Sevilla por Castellanos y el que a aquél siguió en Santander, contenían principios de autonomía mucho más amplios.

La labor de los obstruccionistas es una labor antipatriótica a todas luces y el Gobierno sabrá impedir que prospere la cizaña.

Conviene hacer constar, además, que los diputados catalanes no muestran decidido empeño en que pase a la categoría de ley, por ahora, el proyecto de mancomunidades, pues sólo hacen incapacidad en que se discuta.

Mañana vendrá el Rey de la Granja y celebraremos consejo; en él le pondré al corriente de cuanto ha sucedido.

Esta mañana han conferenciado los señores García Prieto y Geoffray.

Dos dimisiones

El subsecretario de Instrucción don Natalio Rivas y el secretario del Congreso señor Quiroga, que votaron en contra del proyecto de mancomunidades, han presentado a Canalejas la dimisión de sus respectivos cargos.

Canalejas

Una persona que se hallaba próxima al despacho de Canalejas observó que al entrar Romanones don José, cruzado de brazos le dijo: «Es muy triste cosa esta».

No pudo oír más porque se cerró la puerta, pero de ello y de haberse mostrado muy reservado Canalejas al salir del Congreso rehuyendo toda contestación, bajo el pretexto de que en el Consejo de mañana ha de darle cuenta de todo a Don Alfonso, se colige que el jefe del gobierno se halla muy preocupado, y que lejos de satisfacerle le ha disgustado la resultante de la sesión.

Barroso en su penso

Al subir el señor Barroso en el ascensor de Gobernación, la maquinista ha sufrido algún entorpecimiento, quedando el ministro colgado en el espacio, hasta que llegaron los mecánicos y repararon la avería.

¿Se cerrarán las Cortes?

Cuando el conde de Romanones, al salir del Congreso, explicaba en un corrillo las causas que han podido influir en la división de la mayoría, le preguntó un periodista:

—Y mañana ¿qué pasará?

—Pues no lo sé;—contestó el conde—ni creo que haya nadie capaz de asegurarlo.

—¿Pero usted cree?—Insistió el periodista—¿en que las Cortes permanecerán abiertas?

—Lo menos hasta la Virgen del Carmen.

No obstante estas afirmaciones se insiste en que las Cortes quedarán cerradas el sábado y para ello obtendrá mañana Canalejas el oportuno decreto del monarca.

Impresiones de Melilla

Todo está igual.—Tropas que regresan a Ceuta.—El desatracamiento de Yzamen.—El general Jordana.—La propuesta de recompensas.—Una fiesta simpática.—Morabito muerto.

Las noticias recibidas de Melilla y sus alrededores acusan la misma tranquilidad que los días pasados.

Se dice que en vista de esta situación de calma regresarán muy en breve a Ceuta las tropas de los Regimientos de Serrano y Ceuta que vienen aquí a las órdenes del general Zubia.

El general Jordana ha celebrado detenida conferencia con el Capitán general. Se cree que habrán tratado de la cuestión de las recompensas, pues aún no ha salido de la Capitanía general la referente a los combates habidos los días 14 y 15 de Mayo.

Se ha celebrado en los alrededores de la Alcazaba de Zeluan la fiesta de una boda de dos moros significados, a la cual han sido invitados los soldados españoles, reinando admirable confraternidad.

Se sabe que ha muerto el morabito de Ad-el Abamer.

Su entierro se verificará con todas las de la ley.

De provincias

Un obsequio

Palencia.—La Diputación Provincial ha acordado regalar una artística plancha de oro al Monarca con cariñosa dedicación de la provincia como recuerdo de la inauguración del ferrocarril de Palencia a Villalón.

Solemnes funerales

Sevilla.—Se han celebrado con gran concurrencia los funerales costeados por el partido conservador en sufragio del Sr. Serrano Soria, ex-gobernador civil recientemente fallecido.

Un incendio

Lugo.—Se ha desarrollado en una destilería un incendio que ha amenazado tomar graves caracteres.

Gracias a la intervención de los bomberos ha podido ser sofocado sin deplorables consecuencias.

Una novillada

Santander.—La empresa de la Plaza de toros ha escrito a los diestros Lecumberry y Rodarte para que actúen en la corrida del día 7.

Regreso de tropas

Málaga.—Se dá por seguro en esta población que muy en breve regresará del Rif la brigada del general Villalón.

En el Gobierno Militar no tienen noticia alguna sobre el particular.

Barcelona

Barcelona 3 (20,40)

La cuestión de las Mancomunidades

En todos los centros políticos no se habla de otra cosa que del proceso que viene siguiendo en las Cortes la cuestión de las Mancomunidades.

Los comentarios son para todos los gustos.

Los catalanistas se muestran muy excitados pues dan ya por descontado que si pasa el proyecto en el Congreso fracasará irremisiblemente en el Senado.

Una explosión

En una fábrica productora de gas ha hecho explosión una caldera, produciéndose gran detonación y la alarma consiguiente.

No han ocurrido desgracias personales.

Lo de las aguas

Lerroux ha dirigido una carta al secretario del municipio en demanda de determinados documentos relacionados con la cuestión de las aguas.

Parece ser que Lerroux pretende abordar de frente ante el Parlamento este problema para que no sigan tachando de lamorales a sus amigos del municipio barcelonés.

Una reunión

Los corchotaperos han celebrado hoy una reunión a la que se concede

Importancia, para pedir determinadas ventajas en el nuevo arancel.

MASANA.

Extranjero

¿Qué pasa?

Tolón.—La segunda escuadra del Mediterráneo ha recibido órdenes de zarpar para el Norte de África. Aunque los informes oficiales coinciden en afirmar que no se trata más que de un movimiento maniobrero, se cree que la situación en Marruecos ha debido empeorar.

Francisco José Viena.—El emperador Francisco José se ha trasladado a su residencia venetiana, siendo despedido por el pueblo vienes con grandes manifestaciones de entusiasmo.

Kinderlan grave Berlín.—A última hora se asegura que el ministro de Negocios extranjeros se encuentra más grave.

La crisis del algodón Londres.—Bajo la presidencia de Lloyd George han vuelto a reunirse los fabricantes de algodón con objeto de tomar acuerdos para remediar la crisis porque atraviesa esta industria.

No se ha llegado todavía a un acuerdo definitivo.

BOLETA DE MADRID

Cotización oficial comparada

Table with columns: Día 2, Día 3. Rows include: Deuda perpetua 4 por 100, Deuda id. pequeños, Deuda amortizable 5 por 100, Amortizable nuevo, Acciones del Banco de España, Id. de la Compañía Arrendataria de Tabacos, Azucareras preferentes, Id. ordinarias, Obligaciones Banco Español del Río de la Plata, Cambios sobre París (tanto por ciento), Id. Londres (pepetua por libra esterlina), París, Bazar español.

EN EL CORRO

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro cotizándose el interior a 84 80 el ídem fin próximo a 84 82; los francos a 5 55; las libras a 24 62; el amortizable a 101 50.

Madrugada

Anarquistas en la frontera Madrid 4 (3 madrugada)

Paris.—La prensa asegura que el gobierno español ha reclamado al francés, sobre la presentación de gran número de anarquistas en la frontera.

El gobierno ha dado órdenes severas sobre el particular.

Un incendio

Madrid 4 (3 15 madrugada)

Acaba de declararse un incendio en la calle de Alcalá número 4.

Los vecinos en paños menores han abandonado las habitaciones refugiándose en un café próximo.

Los bomberos han acudido en los primeros momentos.

Euskal-jai

A las cuatro de la tarde.—Aramendia y Lesaca, del 9 y medio, azules; Astiz y Murillo, del 9, rojos.

Segundo partido.—Echaniz y Morrás, del 9, azules; Azcoitia y Román, del 8, rojos.

Alfalfa

En la calle de San Anton número 68 se vende alfalfa seca para el ganado. 6-1

Se alquila

un gabinete con cama en la calle Chapi-tela. Darán razón Navarrería 7, 2.º 2-1

Coches en venta

Se vende un landó, un familiar de seis asientos, una charret y dos ómnibus grandes de 14 asientos, todos en buen uso.

Para verlos é informes en el paseo de Valencia, taller de pinturas de la Casa de Baños. x 4-1

Hospedaje para seis

Bonitas habitaciones con dormitorios independientes en la misma casa, con balcones a la calle, darán razón San Francisco, 14, 2.º -3

Sombreros

Y GORRAS Últimas novedades para señoras, señoras, caballeros y niños. Se confeccionan y reforman, precios muy económicos. Mártires de Ciraquí, número 2. x 8-3

Modista

Se cosen y arreglan trajes de señoras y niñas, a precios muy económicos. Navarrería, 7. 3-3

Gabinetes

Se arriendan dos muy bonitos durante las fiestas, en la calle de la Estafeta 55, 3.º Casa de inmejorables referencias. 8-2 p

Regente

PARA FARMACIA Se necesita. Informarán en esta Administración. 8-2

Planchadora

Se necesita una para aprender a planchar a máquina. La Andorrana, Chapieta 24. -5

SECCIÓN Y TALLER DE SASTRERIA

Se hacen trajes a medida con buenos paños, lanillas, estambres tanto en negro como en colores, desde 4 a 20 duros. Americanas de alpaca, desde 1 a 7 duros. Capas con sus buenos embozos de terciopelo tanto en negro como en color para caballero, desde 4 a 18 duros. Gabanes de estambre alta novedad, desde 6 a 20 duros. Impermeables i gleses y macfarlanes, desde 8 a 18 duros. Guardapolvos alta novedad desde 5-6-7 8-10-12 a 18 pesetas. Chaquetas para el agua, perneras y trajes de cauchouc a precios económicos.

Cédulas Hipotecarias

QUE PRODUCEN SEIS POR CIENTO

Como tales pueden clasificarse las im posiciones en «EL HOGAR ESPAÑOL», Sociedad Cooperativa de Crédito Hipotecario, pues tienen en todos los casos, como garantía, UNA PRIMERA HIPOTECA SOBRE PROPIEDAD REAL. Los fondos confiados a la Sociedad son invertidos exclusivamente en préstamos hipotecarios otorgados a sus socios para comprar una casa, liberar una hipoteca onerosa ó introducir los modernos sistemas de cultivo en los campos y cortijos bajo la dirección de sus ingenieros agrónomos, aumentando de este modo su productividad y valor. Las im posiciones en «EL HOGAR ESPAÑOL» ofrecen más seguridad, más rendimiento y más comodidad que el papel del Estado.

MAS SEGURIDAD: Porque la propiedad real, base de todo valor, no está tan íntimamente ligada a la paz y al orden público. Las casas de Madrid y Barcelona y las dehesas de provincias no piden quitas ni se declaran en quiebra. Nunca se ha dado el caso de que los propietarios de fincas se presenten en el mercado, impulsados por el pánico, ofreciendo vender con 50 y 70 enteros de pérdida, como ha acontecido varias veces con el papel del Estado.

MAS RENDIMIENTO: Porque en los últimos ocho años, la Sociedad ha satisfecho a sus imponentes un interés de seis por ciento, libre de impuestos, ó sea casi el doble que el papel del Estado.

MAS COMODIDAD: Porque nuestros imponentes pueden retirar sus depósitos íntegros, céntimo por céntimo, en cualquier momento, en caso de necesidad según prescriben los Estatutos, sin verse obligados a vender en Bolsa sus títulos por lo que den. Tampoco tienen que moverse de su domicilio para hacer sus depósitos ó para cobrar el interés que se reparte todos los trimestres a cuenta de los beneficios del año; disponemos al efecto de una organización de más de cuatro mil banqueros y correspondientes, que comprende toda ciudad, villa ó pueblo de importancia de la nación.

EL HOGAR ESPAÑOL

Sociedad Cooperativa de Crédito Hipotecario MADRID, PUERTA DEL SOL, 9

Barcelona, Ronda de San Pedro, 6

PRESTAMOS REALIZADOS: Ptas. 30.888.000

PRESTAMOS EN VIGOR: Ptas. 26.456.000

TASACION DE LOS BIENES HIPOTECADOS: Ptas. 58.460.000

REPRESENTANTES: SUCESORES DE ALDAVE 4 5 7 10 12 5-1

Venta

En pública y extrajudicial subasta que se celebrará a las once horas del día 4 de Julio próximo en la notaría de don Juan Miguel Astiz (Mártires de Ciraquí, 1.º segundo), se vende la casa número 55 del barrio de la R chapes de esta ciudad, con su terreno adyacente, frente a la Estación del ferrocarril. Pamplona 25 de Junio de 1912. 7-7

Venta de lana

El día 6 del corriente mes a las siete de la mañana tendrá lugar en la Casa Municipal la venta en subasta de la Lana existente procedente del ganado de la Junta de Abastos, bajo el tipo y condiciones que se leerán en el acto. Artajona 1.º de Julio de 1912.—El Presidente, Bibiano Ripero. 4-3

Venta de encinos

Se venden 4.500 árboles de encino de 20 a 40 centímetros de grueso y de 4 a 5 metros de largura junto a la estación de Noain, para material, por partidas sueltas. Dirigirse a Pedro Sagastibela, San Anton, 70, 2.º, Pamplona, y en Tafalla a Juan Colio. 8-8 p

Papeles pintados

Nuevamente se ha recibido un gran surtido de papeles pintados para habitaciones y cenefas anchas modernistas. Especialidad en pinturas preparadas. Droguería de C. Pinzolas, General Moriones, 14. 15-9

Las tres B B B

La zapatería que para verano tiene preparado en todas clases un gran surtido. Género de toda confianza, tipos muy elegantes. En precios no hay quien pueda competirle. SAN SATURNINO, 16 6-3

LA PERLA VASCONGADA

Calle Zapatería, 37-PAMPLONA

PRECIO FIJO

Se hacen trajes a medida con buenos paños, lanillas, estambres tanto en negro como en colores, desde 4 a 20 duros. Americanas de alpaca, desde 1 a 7 duros. Capas con sus buenos embozos de terciopelo tanto en negro como en color para caballero, desde 4 a 18 duros. Gabanes de estambre alta novedad, desde 6 a 20 duros. Impermeables i gleses y macfarlanes, desde 8 a 18 duros. Guardapolvos alta novedad desde 5-6-7 8-10-12 a 18 pesetas. Chaquetas para el agua, perneras y trajes de cauchouc a precios económicos.

Se hacen trajes a medida con buenos paños, lanillas, estambres tanto en negro como en colores, desde 4 a 20 duros. Americanas de alpaca, desde 1 a 7 duros. Capas con sus buenos embozos de terciopelo tanto en negro como en color para caballero, desde 4 a 18 duros. Gabanes de estambre alta novedad, desde 6 a 20 duros. Impermeables i gleses y macfarlanes, desde 8 a 18 duros. Guardapolvos alta novedad desde 5-6-7 8-10-12 a 18 pesetas. Chaquetas para el agua, perneras y trajes de cauchouc a precios económicos.

Se hacen trajes a medida con buenos paños, lanillas, estambres tanto en negro como en colores, desde 4 a 20 duros. Americanas de alpaca, desde 1 a 7 duros. Capas con sus buenos embozos de terciopelo tanto en negro como en color para caballero, desde 4 a 18 duros. Gabanes de estambre alta novedad, desde 6 a 20 duros. Impermeables i gleses y macfarlanes, desde 8 a 18 duros. Guardapolvos alta novedad desde 5-6-7 8-10-12 a 18 pesetas. Chaquetas para el agua, perneras y trajes de cauchouc a precios económicos.

Se hacen trajes a medida con buenos paños, lanillas, estambres tanto en negro como en colores, desde 4 a 20 duros. Americanas de alpaca, desde 1 a 7 duros. Capas con sus buenos embozos de terciopelo tanto en negro como en color para caballero, desde 4 a 18 duros. Gabanes de estambre alta novedad, desde 6 a 20 duros. Impermeables i gleses y macfarlanes, desde 8 a 18 duros. Guardapolvos alta novedad desde 5-6-7 8-10-12 a 18 pesetas. Chaquetas para el agua, perneras y trajes de cauchouc a precios económicos.

Se hacen trajes a medida con buenos paños, lanillas, estambres tanto en negro como en colores, desde 4 a 20 duros. Americanas de alpaca, desde 1 a 7 duros. Capas con sus buenos embozos de terciopelo tanto en negro como en color para caballero, desde 4 a 18 duros. Gabanes de estambre alta novedad, desde 6 a 20 duros. Impermeables i gleses y macfarlanes, desde 8 a 18 duros. Guardapolvos alta novedad desde 5-6-7 8-10-12 a 18 pesetas. Chaquetas para el agua, perneras y trajes de cauchouc a precios económicos.

Yernos de verano

El viernes día 5 del corriente mes a las once de la mañana, se arrendarán las de nueve Corralizas de la Sociedad de esta villa, por el tipo de 5 reales vellón cada cabeza y condiciones que se leerán en el acto. Artajona 1.º de Julio de 1912.—Por la Sociedad, Bernardino Iturbide, Secretario. x 3-3

Panadería Onena

Calceteros núm 14.—Sucursal Mayor número 23. Se admiten trigos en depósito a cuenta de pan. 8-2

Se vende

un piano vertical en muy buen uso. Estafeta, 25, darán razón. 2-2

Nodriza

Hay una casada, de 20 años y leche de ocho días que desea criar en su casa. Dirigirse a Felipe Azagra, en Santacara. 3-2 p

Toro en venta

Se vende uno holandés, superior, de 3 años. Dará razón en Tafalla Ildefonso Irujo. -2

GRAN COMERCIO DE TEJIDOS

Para demostrar al público en general que esta casa vende toda clase de artículos tanto en pieza como confeccionado a precios de fábrica, recomendamos muy de veras que a cuantos le haga falta comprar generos los encargue a esta casa y así salará muy beneficiado en sus intereses. Hay lanas, merinos, sedas, lanillas, estambres, sedalinas, arañas, bombos, vergas, vicis, cistias, percales, céfros, piqué, alpaca, driles, patenes, clásicos, tapabocas, mantas, toallas, toquillas, boleros, blusas francesas, género de punto de todas clases y generos blancos de las mejores marcas. 40-15 (a)

Vinos finos

DE RIOJA tintos y blancos

De venta en todos los buenos establecimientos.

RIOJA FINO 1905.—1.º 10 pesetas botella. Depósito: M. ARIZ, «El Torino.»

Representante en Navarra, JUAN ZABALO, Pamplona. j s mt. -1

Lámparas "Osram," y "Wotan,"

PERFECCIONADAS CON FILAMENTO METÁLICO «IRROMPIBLE»

También hay en existencia otras marcas de filamento metálico é elección del público, con gran rebaja de precios y toda clase de Lámparas de filamento de carbón de venta en el mayor depósito de Lámparas incandescentes. Instalaciones y accesorios eléctricos.

Descuentos a Central-s y reverderos. CALLE DE JAVIER NÚM. 2.—PAMPLONA.

Lampistería de T. Garayoa s d mt j -13

Balneario de Belascoain

(NAVARRA)

Reconocido sin competencia para las enfermedades artísticas (gota, reumatismo, &c.) Evita los cólicos del riñón é hígado, expulsando los cálculos y arenillas.

BALNEARIO montado con arreglo a las modernas exigencias.—Temporada oficial 15 de Junio al 30 de Septiembre.

HOSPEDERIA a precios módicos para familias de posición modesta. ITINERARIO.—En tren hasta Pamplona desde donde hay servicio de coches hasta el Balneario. -12

